

ACTUALIDAD NACIONAL

DEFENSA

Mar sin futuro

LA DETERIORADA situación de los oficiales y jefes de la Armada Nacional, puesta de manifiesto en la "rebelión" de los tenientes, que motivó medidas disciplinarias en su contra, saltó a publicidad a raíz de un aviso económico de "El Mercurio" de Valparaíso.

La Compañía Chilena de Tabacos, que tiene ejecutivos ingleses, hizo un llamado a un "ex oficial de la Armada Chilena que se interesara en hacer carrera" en la empresa.

Se presentaron ciento cuarenta servidores de la Armada. La novedad es que la mayoría está aún en servicio activo, y postularon al cargo con seudónimos.

La afluencia de aspirantes, todos con excelente preparación, indicó que los miembros de la Armada están conscientes que su futuro no está en el mar.

Un paso atrás

LA DECISION del Ministerio de Relaciones Exteriores de desconocer el valor de una acción realizada por una lancha torpedera de la Armada con base en Puerto Williams provocó la molestia de los oficiales de ese centro naval.

Los marinos chilenos se incautaron de las redes extendidas por una lancha pesquera argentina en aguas nacionales del Canal de Beagle. La Cancillería, para serenar a los airados marinos argentinos, ordenó devolver las redes. El oficial de la Armada chilena que había realizado la operación se negó a hacer la entrega y fue reemplazado por otro oficial.

Convencimiento

EN EL MES de septiembre visitaron Chile tres delegaciones de jefes y oficiales de las Fuerzas Armadas argentinas. Una participó en un concurso ecuestre, otra encabezaba a los cadetes que alternaron en una olimpiada militar y la tercera estaba encargada de discutir con la Comisión Chilena de Límites problemas fronterizos pendientes.

Los jefes y oficiales argen-

tinios hablaron en diversos lugares, de variados temas, pero todos repitieron preguntas de este tipo a sus colegas chilenos: ¿Aceptarian ustedes que tomara el poder, por la vía electoral, un socialista? ¿No creen que los militares son más eficientes que los civiles en el gobierno? ¿Pensan que el Presidente Frei le hace el juego a los marxistas?

En las conversaciones encontraron una respuesta uniforme de los militares chilenos: "Nosotros somos profesionales y no participamos en política".

HACIENDA

Gastos inútiles

EL MINISTRO de Hacienda confesó ante diputados del Partido Demócrata, que la Promoción Popular ha recibido en el curso de 1967 alrededor de veinte millones de escudos.

Los parlamentarios protestaron "contra los gastos inútiles, en los momentos en que se intenta imponer un impuesto a los trabajadores con bonos fiscales".

La Promoción Popular está en decadencia, pero su jefe principal, el ingeniero Sergio Ossa Pretot, continúa percibiendo su renta como Asesor del Presidente Frei. En las oficinas principales de la Promoción, en el edificio de la Caja de Amortización, se advierte ya el desmantelamiento del servicio, lo que no impide que aparezca en los ítems de gastos del Presupuesto Fiscal.

ECONOMIA

Integración bruja

LA EMPRESA importadora "SOCOVEM" internó cuatrocientos furgones marca Taurus, de Alemania, con el compromiso de "integrarlos" con piezas de fabricación nacional.

La importadora sólo usó mano de obra chilena para abrir en la parte posterior de los furgones ventanillas que los convirtieron en automóviles. No hubo tal integración. Hasta los neumáticos son de fabricación alemana.

Bocina a go - go

EL EXTRAORDINARIO movimiento que ha dado al Pa-

lacio Presidencial de Viña del Mar, el actual Mandatario, ha provocado el aumento del gasto de combustible para automóviles. En el Cerro Castillo funciona una bomba de bencina para atender los vehículos que llegan hasta ese lugar. El intenso tránsito que se produce los fines de semana, ha determinado un mayor abastecimiento de bencina. En la bomba se abastecen los automóviles de la familia Frei y de los invitados, en su mayoría parlamentarios de la Democracia Cristiana.

Aumenta la sed

SI EL MINISTERIO de Economía no dispone una pronta importación de vino, los chilenos se quedarán sin ese producto para Pascua y Año Nuevo.

La escasez de vino está determinada por el aumento del consumo y por la vejez de los viñedos. Los agricultores no se ocuparon oportunamente de hacer nuevas plantaciones. En la actualidad, pese a los anuncios, todo el vino que se consume es nuevo, no obstante que algunas etiquetas hablan de "cosecha de 1963".

Frac en libertad

EL GERENTE del Servicio de Cooperación Técnica, Pedro Felipe Ramírez, prepara su equipaje para partir a la Unión Soviética. El joven personero demócrata se ha mandado confeccionar un smoking y un frac, lo cual no ha dejado de desazonar a sus compañeros de generación, que consideran que los "revolucionarios en libertad" deben desentenderse de hábitos burgueses.

Es posible que Pedro Felipe Ramírez haya leído el artículo que escribió en el diario "La Tercera", su propietario, el empresario radical Germán Picó Cañas, quien señaló como una de las virtudes soviéticas el uso de esas prendas de vestir en las ocasiones en que el protocolo así lo determina. Picó, de paso, criticó a los políticos chilenos que se resisten a llevar frac o smoking en las ceremonias que se realizan en el país. La crítica cayó sobre Salvador Allende, Presidente del Senado, socialista, y Alfredo Lorca, Presidente de la Cámara, demócrata.